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第６回佐賀県西部広域環境組合ごみ処理広域化基本計画策定委員会 

日   時 平成２０年９月１６日（火） １４：００～１６：００ 

場   所 武雄市役所 環境課２階会議室 

区  分 氏        名 出   欠 

樋口 壯太郎 出 
学識経験者 

松本 亨 出 

伊万里市選出 前田 壽美代 出 

武雄市選出 中原 正敏 出 

鹿島市選出 武富 孝子 出 

嬉野市選出 八谷 茂樹 出 

有田町選出 山崎 知進 出 

大町町選出 森 カヲル 出 

江北町選出 百武 儀春 出 

白石町選出 樋口 正憲 出 

太良町選出 荒木 正子 出 

杵藤クリーンセンター 棚町 信也 出 

伊万里市環境センター 織田 清弘 欠 

佐賀県 川原 哲朗 出 

佐賀県環境審議会選出 林 真実 出 

委   員 

佐賀県環境審議会選出 福母 祐二 出 

 

 

事 務 局 長 井関  勝志  

事 業 係 長 加々良  俊文  佐賀県西部広域環境組合 

事 業 係 主 査 古賀 正太  

㈶日本環境衛生センター

西日本支局 
環境工学部 古保里 俊夫  

資源循環事業部 

西日本室室長 
山口 隆三  

日本技術開発（株） 
資源循環事業部 

西日本室 
伊達 誠  
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第第第第６６６６回佐賀県西部広域環境組合回佐賀県西部広域環境組合回佐賀県西部広域環境組合回佐賀県西部広域環境組合ごみごみごみごみ処理広域化基本計画策定委員会処理広域化基本計画策定委員会処理広域化基本計画策定委員会処理広域化基本計画策定委員会    
 

平成２０年９月１６日（火） 

午後２時００分 開会 

【１】開会 

【２】協議 

   ごみ処理広域化基本計画について 

【３】その他 

 

午後午後午後午後２２２２時開会時開会時開会時開会    

【１】開会 

事務局長より開会の挨拶 

 

【２】協議 

 

前回の策定委員会でいただいた意見をどのように反映させたかを中心に日本技術開発

より説明し事務局で補足。 

 

【第１章から第６章全体を通して】 

（委員長）図表などはわかりやすい表現をしていただきたい。例えば、１人１日あたり排

出量の推移の図は凡例が多いので別表記するのではなく凡例を図の中で表記す

るなど工夫していただきたい。 

（事務局）了解。 

（委 員）住民を意識した対応として、大気や水質などの法に基づく基準値などの記載を

入れる必要があるのではないか。 

（事務局）参考として法で定められている排出基準値などの一覧表を記載する。 

（委 員）平成２５年度以降における容器包装ごみ量の回収目標を一人 1 日あたり５０ｇ
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以上、という目標設定となっているが、総ごみ量を減らすことが目標であり、

矛盾を感じる方がおられるのではないか。 

（事務局）ごみの排出抑制をまず行い、どうしても出てきてしまうごみについても資源化

を進めるという意味であり、資源化できるものについての協力率をあげていく

という意味でもある。表記の仕方は工夫をしたい。 

（委員長）計画をつくるだけでなく、フォローアップも大事なので、達成状況の情報公開

等をしていただいたらよろしいと思う。 

（事務局）貴重な意見としていただく。 

（委 員）低炭素化社会に向けた取組としてＣＯ２の排出評価があればいいが、処理施設

によるエネルギー回収だけでなく、収集運搬を含め効率のよい施設が望ましい

と考える。 

（委員長）現段階で施設のＣＯ２を定量化するのは難しいと思う。施設を集約することに

よってＣＯ２の排出量が減るという部分はある。低炭素社会を目指すためそれ

らのことに配慮するという記述はあっていいと思う。 

（副委員長）国の廃棄物処理施設整備計画においても、温暖化対策のことは位置付けがされ

ていると思う。県の温暖化対策などの位置付けを確認し、その記載について検

討してほしい。 

（事務局）施設の集約による化石資源エネルギー使用の削減や二酸化炭素排出削減とか、

ごみ処理に伴い排出されるエネルギーの効率的利用などの記載を検討する。 

 

 

 

【概要版について】 

（事務局）全体を要約したものとなっており、案として提示させていただいた。 

（委 員）概要版はどのように使用されるのか。 

● 複雑な図表等については、見やすいように工夫し、説明の表記についても誤解を招かない

ような表現に変更する。 
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（事務局）本編の方はページ数も多く、厚いものなので、ごみ処理広域化基本計画の説明

を行ったり、配布する場合は、概要版を使用する。 

 

 

 

【３】その他 

【パブリックコメントについて】 

（委 員）パブリックコメントの周知の方法はどのように行うのか。 

（事務局）当組合のホームページへの掲載と構成市町のホームページへの掲載、構成市町

の広報誌での記事掲載等の情報提供を行う予定である。 

 

 

 

● 今回いただいた意見を踏まえ修正し、パブリックコメントを行う前に最終案をお渡しする。パ

ブリックコメントを実施し、そこで出された意見についてご確認いただくため第７回策定委員

会を行う。 

● 基本計画の内容について、語句の修正や数値の確認を行うのでそれに伴って修正しなけれ

ばならないものについての修正の作業は事務局でさせていただく。 

● 委員の皆様からも気づいた点やご意見があれば、９月２４日（水）までにいただく。 

● 文字が多く見にくい部分があるので見やすさとわかりやすさを重視し、改良したものを次回

委員会で再度提示させていただく。 


